

# Feux de forêt : début de campagne entre sérénité et vigilance

Une première réunion interservices s'est déroulée hier au siège du service d'incendie et de secours de Haute-Corse pour faire un point sur le début de la campagne et des forces en présence sur ce territoire

**S**érénité et vigilance. L'un n'empêchant pas l'autre. C'est autour de ces deux maîtres mots que s'est articulée la première réunion interservices qui s'est déroulée hier au siège du service d'incendie et de secours de Haute-Corse pour faire un point sur le début de la campagne feux de forêts 2018 et sur les forces en présence sur ce territoire.

Entre le 1<sup>er</sup> et le 17 juillet, il n'y a eu que deux feux de forêt qui ont brûlé moins d'un hectare. Rien de comparable avec 2017 où à pareille époque, on avait déjà recensé vingt incendies et 76 hectares de végétation parcourus par les flammes. Même constat en ce qui concerne les feux périurbains au nombre de neuf et dont le plus important est celui de mardi de Sorbo-Ocagnano (10 ha).

La campagne feux de forêt 2018 en Haute-Corse, en l'état actuel, se distingue donc de celle de l'an dernier qui avait "débuté de manière précoce le 6 juin et avait été longue avec un mois d'"oc-

tobre rouge", des feux en novembre et en janvier 2018", a rappelé le lieutenant-colonel Octavien Meschini, chef du groupement opérations du SIS 2B.

## Un niveau de sécheresse beaucoup moins élevé

La situation météo est également beaucoup moins tendue que l'an dernier où il y avait eu "une sécheresse forte dès le printemps et un niveau de risque très élevé", indique le lieutenant-colonel Meschini.

Si elle est cette année beaucoup moins élevée, "nous n'occultons pas cependant les effets de la sécheresse de l'année dernière sur la végétation car cela peut permettre à un feu de se développer rapidement", ajoute le colonel Jean-Jacques Peraldi, directeur par intérim du SIS 2B.

Les réserves hydriques sont satisfaisantes et la météo plutôt clémente même si les soldats du feu, toujours sur le qui-vive, gardent un œil sur le vent d'ouest annoncé aujourd'hui en Balagne et



Une première réunion interservices s'est déroulée au siège du service d'incendie et de secours de Haute-Corse pour faire un point sur la campagne feux de forêts et des forces en présence. /PHOTO F.L.

amené à se renforcer ce week-end.

"Le début de saison, et c'est tant mieux, est très calme tant concernant l'analyse du risque que l'activité opérationnelle", constate le colonel Peraldi.

Les sapeurs-pompiers affichent ainsi "plus de sérénité

par rapport à l'année dernière. Mais nos forces, en concertation avec nos partenaires, sont organisées et prêtes à monter en puissance si nécessaire. Nous restons vigilants car il ne faut jamais se reposer sur ses lauriers."

Quant aux forces en présence, "il n'y a pas de change-

ment notable, seulement quelques modifications substantielles."

150 hommes et femmes participent au dispositif de surveillance auxquels s'ajoutent d'autres moyens couplant guet et premières interventions.

Le dispositif de lutte s'ap-

puie, lui, sur un effectif de 214 sapeurs-pompiers qui peut doubler en cas de besoin et s'appuyer aussi sur le maillage fort de vingt centres de secours disséminés sur la Haute-Corse. Ils peuvent aussi compter sur le soutien aérien des deux Canadair, des deux hélicoptères Dragon, des deux Tracker, d'un hélicoptère bombardier d'eau avec la possibilité de faire appel à un deuxième HBE si nécessaire.

FABRICE LAURENT

\* Outre ceux du service incendie de Haute-Corse, assistaient à cette réunion, qui s'est déroulée sous l'autorité du président du SIS 2B Guy Armanet et du directeur de cabinet du préfet de Haute-Corse Hervé Doutez, des représentants de divers services : Sécurité civile, forestiers sapeurs, Direction de la sécurité publique, groupement de géniermarins, détachement militaire départementale, 2<sup>e</sup> REP, Collectivité de Corse, ONF, direction départementale des territoires et de la mer, association des réserves communales de sécurité civile et des comités communaux feux de forêt. Participant aussi à ce dispositif les Chemins de fer de la Corse, La Poste, les anciens et jeunes sapeurs-pompiers.